

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

—o—
 PALMA. Imprenta Balear.
 Rullan, hermanos.
 Garcia.
 MAHON. Orfila. (D. Dom.)
 IVIZA. Cabot.

Sale todos los días, excepto
 los sábados.

EL

BALEAR,

PERIODICO DE LA TARDE.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—o—
 Por un mes.
 En Mallorca. 8. rs.
 En Menorca é Ibiza
 franco de porte. . . . 10 rs.
 En los demas puntos
 del Reino, id. id. . . . 12 rs.
 Cada número suelto. . . 1 rl.

PALMA.—MIÉRCOLES 26 DE JULIO DE 1848.

Noticias extranjeras.

ESTADOS-UNIDOS.

Nueva-York 24 de junio.

El 30 de mayo á las 8 de la tarde se cumplió en Querétaro la última formalidad sobre el tratado de paz. Mr. Sevier se despidió al propio tiempo declarando acababa de desempeñar un acto el mas satisfactorio de su vida política.

— El estado de la república mejicana es muy deplorable. Ratificado el tratado de paz con los Estados-Unidos vuelven de nuevo á suscitarse las disensiones intestinas: se habla ya de una colision que va á formarse entre las provincias de Tamaulipas, Nueva-Leon y una parte de las de Veracruz y de Puebla para formar una confederacion independiente, bajo el título de República de la Sierra Madre, y bajo la proteccion de los Estados-Unidos.

— El 30 de mayo por la tarde el general Herrera fué proclamado presidente de la república mejicana. Parece muy probable que cuanto antes estallará una nueva guerra civil en el territorio de la república mejicana.

PRUSIA.

Berlín 9 de julio.

Se está redactando en esta una petición monstruosa con el objeto de pedir que en la nueva constitucion que se está redactando no haya mas que una sola cámara, la de diputados: numerosos anuncios fijados en las esquinas avisan donde debe irse á firmar dicha petición.

— A propuesta del consejo municipal ha sido aumentada la guarnicion con dos batallones de infanteria y un regimiento de caballeria, para la conservacion del orden público.

ALEMANIA.

Francfort 7 de julio.

En la Asamblea constituyente se ha tratado de la cuestion del armamento general en Alemania: para el primer llamamiento se piden 340,000 hombres para la defensa nacional.

Un diputado dijo no debía contarse con la alianza de las dos grandes potencias continentales, teniendo la Francia 350,000 soldados y la Rusia 450,000, la Alemania necesita 700,000, por cuanto los contingentes federales no dan mas que 450,000 hombres.

Con referencia á los periódicos alemanes anunciamos la entrada en Moldavia de un ejército ruso de 25,000 hombres: esta noticia la publicó la Gaceta de Lamberg tomada de una comunicacion del cónsul austriaco en Jassy: el mismo periódico anuncia no se confirma dicha noticia y que las cartas de Jassy de 28 de junio la contradecian, pero en una carta de Viena del 6, dirigida á un periódico de Berlín, se dan los siguientes pormenores, que parecen no admitir la menor duda sobre el particular.

Viena 6 de julio.

La noticia de la entrada de los rusos en Moldavia se confirma en un todo: el general ruso Duhamel se dirigió apresuradamente á Leowa (Rusia) á la otra par-

te del Pruth, donde llegó el 25 de junio, y al momento un ejército de 25,000 hombres al mando del general Erzenstein pasó el Pruth y entró en Moldavia: esto se efectuó con tanta prontitud que los barcos no estaban dispuestos, y la mayor parte del ejército tuvo que pasar al rio á vado.

El general Duhamel se dirigió á Jassy, y anunció al príncipe que para conservar la tranquilidad en la Moldavia ocuparia Jassy, y que la mayor parte del ejército se dirigiria á Valacchia.

AUSTRIA.

La Gaceta de Augsburgo dice:

Viena 3 de julio.—El nuevo ministro M. de Wessenberg, ha debutado en su carrera política con el reconocimiento de la reina Isabel II, y en breve nuestra corte restablecerá relaciones diplomáticas oficiales con el gabinete de Madrid.

HUNGRIA.

Pest 5 de julio.

Hoy ha tenido lugar la apertura de la Asamblea nacional húngara: el archiduque Estévan pronunció el discurso acostumbrado y anunció á la Asamblea que el emperador lo habia nombrado su lugarteniente general en Hungría y Transilvania hasta que el estado de su salud le permita visitar aquellos países.

Hannover 10 de julio.

El ministerio antes de prorrogar el 8 la Asamblea presentó una declaracion sobre la determinacion de la Asamblea nacional de Francfort relativa al poder central de que acababa de investir al archiduque Juan: esa declaracion es una especie de protesta contra dicha eleccion y la primera oposicion hecha á la dieta universal alemana.

RUSIA.

En S. Petersburgo se contaban en el espacio de cinco dias 1,700 casos de cólera y cerca de 100 muertos, muchos en el espacio de cuatro horas: en un solo dia fueron atacados 593 y 356 sucumbieron.

—El cólera hace progresos rápidos en Moscou; en un solo dia fueron atacados 327 y sucumbieron 253. Tambien va aumentando en varios puntos del imperio.

—Las últimas noticias de San Petersburgo anuncian que aquella capital habia estado unos dias muy agitada por causa de que los coléricos trasportados á los hospitales fallecen al momento, lo que dió lugar á que el populacho creyese los envenenaban: esta suposicion motivó varias reuniones en las calles con ademanes amenazadores. El emperador visita diariamente la ciudad y los hospitales donde el peligro es mas inminente.

DINAMARCA.

Copenhague 8 de julio.

Pasado mañana se espera en esta al rey de Suecia y de Noruega.

Las tropas suecas que han llegado en esta ascienden á 8,500 hombres.

ITALIA.

Los sicilianos han desembarcado cañones en Calabria; el gobierno napolitano ha enviado cuatro batallones de refuerzo á las divisiones de los generales Nunziante y Busacca. La flota francesa continúa todavia en el puerto de Carnaud.

— Dícese que los calabreses han batido á las tropas del general Nunziante, pero esta noticia merece confirmacion.

— Dícese que el emperador de Austria ha propuesto al rey Cárlos Alberto abandonarle la Lombardia hasta la línea del Adige, incluso las ciudades de Mantua y de Verona, conservando el estado de Venecia, donde estableceria un príncipe de la casa de Austria, á lo que se ha negado Cárlos Alberto.

—Las correspondencias de Venecia confirman la resolucion adoptada por la Asamblea extraordinaria reunida en aquella ciudad para la reunion del estado Veneciano á los otros ya reunidos de la alta Italia: la reunion bajo las mismas condiciones que las de la Lombardia fué aprobada por 127 votos contra 3.

—En Florencia se trata de firmar una esposicion á las cámaras para que sea reconocido el gobierno siciliano de hecho y de derecho.

—Escriben del golfo de Trieste que la marina Veneciana se ha pronunciado por la union con la Lombardia y el Piamonte, declarando no regresaria á Venecia si el gobierno de esta el 3 se declarase á favor de la república.

— El gobierno de la Lombardia ha apoyado cerca del rey Cárlos Alberto la petición de los auxilios que reclama el gobierno veneciano: Cárlos Alberto la ha remitido á sus ministros.

—En Peschiera se nota mucho movimiento de unos dias á esta parte: llegan tropas lombardas, municiones de guerra, bombas, etc.: la division que se dirige contra Legnano ha llegado á Bovolone. Radetzki está en Mantua.

— En Cremona hay 5000 piamonteses con un batallón de artilleria: ha sido movilizada una parte de la guardia nacional y debe salir para Cassaro: llegan incessantemente tropas lombardas.

— El gobierno sardo al enviado la comandante de la escuadra italiana del bloqueo de Trieste las siguientes instrucciones: Limitarse á impedir la entrada y salida de los buques de guerra; impedir la entrada en el puerto de municiones de guerra y de objetos de contrabando marítimo; dejar libre el paso á todo buque mercante comprendidos los que navegan con bandera austriaca: estas instrucciones serán comunicadas á los cónsules de las potencias neutrales en Trieste.

— Parece que el desacuerdo entre la Toscana y el Piamonte sobre Lunigiana va á ser arreglado pacíficamente: el Piamonte ha retirado sus tropas y se está concluyendo un tratado con la Toscana en el cual se fijan la línea de las fronteras.

— Ha llegado á la Lunigiana el gran duque de Toscana el cual se dirige á la Lombardia para avisarse con el rey Cárlos Alberto.

— Parece que el Piamonte trata de hacer grandes preparativos para atacar á los austriacos, y para tomar especialmente la ciudad de Verona.

FRANCIA.

Paris 11 de julio.

Por la secretaria del poder ejecutivo se ha comunicado á los periódicos lo siguiente:

La sumaria informacion relativa à los sucesos de junio continúa con rapidez: se ha recibido declaracion à 3000 individuos; 168 han sido puestos en libertad: se han nombrado cuatro comisiones militares para determinar, segun el exàmen de lo que resulte del sumario, à que clase deben pertenecer los presos conforme al decreto de 25 de junio del corriente año.

-- La Asamblea ha votado sin discusion el decreto que prescribe la formacion de un campo de 50,000 hombres en Paris y sus inmediaciones.

-- El 9 del corriente quedaban en los hospitales de Paris, 1,131 heridos de ambos sexos.

-- Hoy ha salido para Vincennes un convoy de 10 carros llenos de fusiles procedentes del desarme.

-- Escriben de S. Quintin habian sido presos por la tropa y guardia nacional 2,000 insurgentes, que habian huido de Paris despues de los funestos dias de la revolucion.

-- El proyecto de decreto presentado por el ministro del interior, relativo à la caucion que deben presentar los periódicos es como sigue:

Por los periódicos que salen mas de dos veces à la semana, 24,000 francos; los que salen solamente dos veces à la semana 18,000 francos; à los que salen una sola vez semanalmente, 12,000 francos y 6000 francos à los que salen una vez al mes.

--Las noticias de Haiti son muy deplorables: el estermio de los mulatos estaba con mas ardor al orden del dia en medio de escenas de horror.

Idem 12 de julio.

Grande es la actividad que se observa en el estado mayor de la guardia nacional de Paris. El general Changarnier se ocupa de las disposiciones que deben tomarse para el caso en que los enemigos de la sociedad quisiesen renovar sus criminales tentativas: acompañado de un numeroso estado mayor ha recorrido varios cuarteles de Paris para ponerse al efecto acorde con los coroneles de las legiones.

--Todos los guardias nacionales de los departamentos que habian acudido à la capital para defender el gobierno y el orden, han salido ya para regresar à sus casas respectivas.

--Ministerio formado por los insurgentes de junio, segun una lista encontrada à uno de los presos.

Presidente de la república, el cocinero Flotte.
De la Guerra, Adam torcedor.
Interior, Malermé, engastador.
Estado, Valerio, serrador.
Justicia, Savary, zapatero.

--El Sun, hablando de las sangrientas escenas acaecidas en la república de Hayti dice, que toda la poblacion emigraba huyendo del furor de los negros.

Cerca de Jacmel los negros han sostenido un combate sangriento, quedando muertos 200 hombres; sus bárbaros asesinos se bebieron la sangre de estas víctimas.

INGLATERRA.

Londres 13 de julio.

Lord Palmerston ha contestado al presidente del Lloyd, que el rey de Prusia habia firmado el armisticio redactado en Malmoe por los plenipotenciarios de Dinamarca y de la confederacion germánica, y que se habia enviado orden por el gobierno prusiano al general Wrangel para que lo ejecutase provisionalmente.

Debemos creer que la confederacion germánica aprobarà esta determinacion del gobierno prusiano.

-- El Times publica las siguientes noticias de Malta del 4 del corriente;

“El principal suceso de la última semana es la salida de la escuadra à las órdenes de sir Parker; cuyos preparativos han sido hechos con la mayor reserva. Corren rumores que la escuadra inglesa va à Nápoles à exigir satisfaccion del almirante francés Baudin por un insulto hecho al comandante del navio inglés Tetis.

Hé aquí lo que se dice de cierto sobre el particular:

«El capitán Codrington, comandante del navio Tetis, recibió à bordo à S. A. R. el conde de Aguila hermano del rey de Nápoles, con tesoros considerables: cuando el buque salió del puerto de Nápoles, el almirante francés, dicen, hizo declarar al capitán Codrington bajo palabra de honor, si habia à bordo tesoros ó efectos de la corona: sobre la contestacion afirmativa manifestó con toda finura al capitán del navio inglés que la nacion francesa no podia permitir que parte alguna de dichos bienes ó efectos saliese de la ciudad hasta que se hubiese satisfecho à las reclamaciones de indemnidad pedida por los perjuicios causados en las propiedades de los súbditos franceses durante la última revolucion.

El capitán Codrington cedió en vista de tan justa reclamacion y el príncipe y su esposa han salido de Nápoles con direccion à Inglaterra, cuyo viaje viene confirmado por las noticias posteriores recibidas de Messina: la escuadra iba cruzando y cuasi todos los dias està à la vista de Nápoles.

Noticias nacionales.

Madrid 15 de julio.

Dicen los partes relativos à la derrota de la faccion recientemente entrada de Portugal, confirmando lo que ya tenemos dicho, que yendo el dia 11 en su persecucion el comandante de la media compañía-escuadron de aquella provincia tuvo noticias en el pueblo de Coronada de que se hallaba en Campanario; y saliendo inmediatamente al trote, à pesar de llevar ya una marcha de 12 leguas, con el alférez y 18 guardias que le acompañaban, vió al divisar este pueblo que la mencionada faccion salia huyendo por la parte opuesta del mismo, por lo cual no logró darle alcance hasta el sitio llamado de la Ontanilla, à una legua de la citada villa, en donde cargándola inmediatamente, no obstante constar la faccion de 40 hombres montados, que al verse alcanzados, formaron en batalla, y trataron de dar la carga; mas los guardias, à la voz de sus oficiales de *viva la Reina*, se lanzaron con sable en mano, sin atemorizarlos los muchos disparos de trabuco y carabina que sufrieron à boca de jarro, siendo el resultado causarles nueve muertos que quedaron en el campo y cuatro prisioneros, habiendo sido completamente dispersados y desarmados los restantes, pues se han recogido 14 carabinas inglesas, algunos trabucos, varias espadas desnudas y con vaina de diferentes clases, un caballo de los muchos que andaban errantes y que seguian à los fugitivos, y otras prendas de equipo.

Se ha cogido además un carro cargado de calderilla, que perteneciente al Banco de San Fernando habian robado en Villanueva de la Serena.

-- El *Internacional de Bayona*, periódico bien informado comunmente, dice lo siguiente;

“Han circulado rumores diversos acerca del general Elio: afirman unos que ha entrado en España y otros sostienen lo contrario. Si no estamos mal informados el general Elio positivamente puso los pies en territorio español, mas le satisfizo tan poco el entusiasmo con que esperaba ser acogido, que tuvo por conveniente volver à Francia la noche del sábado al domingo último 9 de julio.,”

-- Hé aquí de que manera explica el *Internacional* la entrada en Francia de la partida facciosa mandada por el titulado teniente coronel Villasante, que habia sido herido en una refriega. “Habiendo sobrevenido la noche perdieron los carlistas toda direccion; pero encontrándose con un contrabandista le obligaron à que los guiase hàcia un pueblo que le indicaron. Aparentó el contrabandista obedecerles, y en vez de llevarlos al punto designado los condujo al territorio de Sara, donde se hallaron con una ronda de 25 hombres de nuestras tropas, siendo como las diez y media de la noche. A la voz de “quien vive”, conocieron que se hallaban en Francia y entregaron inmediatamente las armas.,”

-- Anoche hubo una alarma momentánea, producida por un disparo de uno de los centinelas del Parque de artillería que creyó haber visto algo sospechoso.

La ocurrencia no pasó de eso y de un momento de alarma en las guardias inmediatas y en unos cuantos soldados que dieron algunos disparos, y la calma y el sosiego volvió à reinar inmediatamente.

Las autoridades y varios generales se presentaron en el momento en el lugar de la ocurrencia.

-- Parece que está imprimiéndose y verá muy en breve la luz pública un extenso y notable escrito de defensa que en la ruidosa causa sobre supuesta conspiracion del baron de Boulow y consortes, ha presentado en segunda instancia el jóven é ilustrado defensor de los acusados, D. Francisco Pareja de Alarcon. Hemos oido elogiar esta produccion, que, segun dicen, està escrita con suma conciencia y gran copia de datos, habiéndose esforzado el defensor en poner en claro y bajo su verdadero punto de vista los hechos que tanto se desfiguraron en un principio por la exaltacion de las pasiones políticas y por la influencia que ejercieron en el modo de considerarlos las apasionadas declaraciones de la prensa periódica.

--Segun dice la *España* ha sido nombrado comandante general de Vizcaya, en lugar del general Don Marcelino Junquera, el general D. Bernardo Echaluze natural de Navarra, comandante general que era actualmente de la provincia de Santander. El general Mata y Alós pasa à este último punto en reemplazo del señor Echaluze. El general Rodriguez Soler reemplaza igualmente al anciano general Mir en la comandancia general de Guipúzcoa. Por último parece que el Señor brigadier Fernandez San Roman, oficial del ministerio de la Guerra y director de la *Revista Militar*, està nombrado comandante general de la provincia de Leon.

--Parece que se estan vendiendo actualmente los muebles que pertenecian à la embajada inglesa en esta córte.

La verbena de Nuestra Señora del Carmen, se ha celebrado en la calle de Alcalá con extraordinaria concurrencia y excesiva abundancia de puestos de figuras, rosquillas, frutas, flores y plantas, y todo lo demas que es propio de semejantes festividades.

--Se ha suprimido la direccion general de policia habiendo sido nombrado el señor Campoy Navarro gefe político de Granada.

-- Escriben de Málaga con fecha 14 lo que sigue;

Apesar de lo contradictorio de las noticias que dan los periódicos, nótase gran cuidado y alarma en los funcionarios de la situacion.

Se llevan aprestos de guerra al castillo à ciertas horas de la noche, se trabaja mucho en poner corrientes los quintos, y antes de ayer hubo un simulacro militar en que este comandante general señor Martínez arengó à la tropa diciéndola, entre otras cosas, que el ejército no tiene más porvenir que su reina y su patria. Ya saben Vds. que este general militó bajo las banderas de don Carlos.

Dicen que varios comisionados de policia han marchado à la serrania de Ronda à conocer su espíritu que parece empieza à inquietarse. De Gibraltar se dice mucho.

Al retirarse la tropa del últimos simulacro dispararon varios tiros al aire, que alarmaron y pusieron en confusion la ciudad: cerrando las puertas en los barrios y oyéndose varios vivas.

Se ha pagado una mensualidad à los activos, y los pasivos pereciendo, contando en siete meses tres pagas. Se vuelve à asegurar que viene à esta la capitania general de Granada para estar mas cerca del agua salada. Se estan aumentando las rondas de capa, y se tiene ya tanto cuidado con los realistas como con los progresistas.

-- De San Ildefonso, con fecha 14 dicen lo siguiente:

Se realizaron mis temores con respecto al señor Orlando, pues con S. E. ha venido à este alegre y nada financiero sitio la malhadada cuestion del Banco, en términos que ayer se dejó ver por primera vez S. E., y ya desde anoche no se hoyen mas conversaciones que del Banco y de su antiguo director. La presencia de un juez que viene à embargar cuanto posee por aquí el

señor Fagoaga, ha dado mas pábulo à las conversaciones sobre este último.

Parece que lo embargable consiste en parte de las existencias que hay en la fabrica de cristales, y en algunos miles de arrobas de lana almacenadas en el edificio que para el esquilero de merinas tiene à dos leguas de este sitio el desgraciado ex-director. Se habla con mucha variedad acerca del desfalco que resulta en el Banco, y se oyen mil absurdos à los aforadores de fortunas ajenas y à los cronistas de vidas privadas. De modo que nunca ha podido aplicarse con mas verdad el consabido refran: *de dinero y calidad, la mitad de la mitad*.

Los ministros tienen dos consejos al dia, que duran horas y mas horas. Parece que la cuestion de Roma es la que mas les ocupa en la actualidad, si bien no pierden de vista las provincias de Navarra y Cataluña. El duque de Valencia tiene las mayores y mas secundas esperanzas de poder concluir en poco tiempo con la faccion.

—De la Coruña escriben que habia llegado à aquel puerto un vapor en lastre, y que se sospechaba que habia desembarcado algunas armas en el litoral de España antes de arribar à aquel puerto.

—El apoderado del señor Salamanca, D. Gerónimo Fernandez Garcia, ha dirigido al *Clamor* un comunicado en el que se hace constar que D. José Salamanca desmiente y declara falso y calumnioso el aserto de que haya recibido ni entregado carta alguna para D. Romualdo Mon, ni visto à este sugeto en Lóndres, ni tenido el menor compromiso con el partido que proclama al conde de Montemolin: que se halla por el contrario ligado con el partido progresista, porque la experiencia le ha demostrado ser el único que sinceramente ama las instituciones; y que ahora que se encuentra fuera del alcance de los tiros de sus enemigos, declara que no ha tenido la menor participacion en los sucesos del 26 de marzo, y que la causa de su persecucion es puramente personal, y la política un pretexto.

—Ayer fué absuelto el editor responsable del *Clamor Público* por el tribunal de jueces de primera instancia, de la denuncia presentada contra el número 1188 del referido periódico, perteneciente al 29 de marzo último.

—Ya hace unos cuantos dias que concurre à los baños de Manzanares un anciano de 60 años, de seis pies lo menos de estatura, de 15 arrobas largas de peso, y con mas bello que un oso. Este ballenato, que al lanzarse al agua de cabeza mete un ruido igual al que produciria el peñon de Gibraltar arrojado sobre un estanque, nada con una ligereza extraordinaria, y à juzgar por su irracional robustez, el conocido aforismo «de cuarenta para arriba no te mojes la barriga» debe ser borrado de nuestro repertorio.

—Hemos visto los llamamientos que se hacen en el diario por la direccion del Iris para la junta de accionistas, que ha de celebrarse el dia 20. Si los rumores que circulan son exactos, sentimos la suerte fatal que espera à los interesados, y particularmente à los que lo estan en la llamada caja de Ahorros, donde se hallan impuestas las economias de las clases mas laboriosas y necesitadas.

Nosotros deseáramos que la autoridad política concurrese à la junta para tomar las medidas oportunas, si de los datos y reclamaciones resultase alguna culpabilidad por el mal estado de la compañía; y para calmar cualquier desorden que pudiera ocurrir entre la direccion y los accionistas.

Vich 17 de julio.

La columna de esta siempre se halla en continuo movimiento en persecucion de los trabucaires, insiguiendo segun se dice las órdenes de la autoridad superior militar de la provincia. Ayer la columna estaba en San Pedro de Torello, habiéndose marchado de aquel punto los matines, los que parece se dispersaron y fueron à parar algunos à Roda.

Corre la voz de que los trabucaires hacen presentar dos caballos con sus monturas à cada ayunta-

miento, y que han hecho algunos pedidos de ganado à ciertas personas que poseen bienes nacionales.

Tarrasa 22 de julio.

La faccion Cabrera compuesta de las partidas de trabucaires del cabecilla Posas y otras, acosada ayer por la activa persecucion con que le siguió de cerca el señor brigadier Manzano, tuvo que apelar à una completa dispersion para evadir el ataque; y en grupos de ocho, de cuatro y de menos hombres, se diseminó por las alturas de derecha é izquierda de las sierras de Ubach, llegando à la propiedad de este nombre Cabrera y Posas con 30 ó 40 hombres entre ginetes é infantes. De resultas de tan activa persecucion, los trabucaires van cansadísimos y desalentados.

Sabadell 23 de julio.

En la madrugada de hoy salió de san Lorenzo Savall el señor coronel Yauch para ver si encontraba alguna de las gavillas de trabucaires que con motivo de la activa persecucion que están sufriendo se dispersaron el dia anterior. El mencionado gefe dirigió su movimiento por la Mata, Coll de David, Hostalets y Rellinas reconociendo bosques, barrancos y caseríos. persiguiendo varias partidas insignificantes sin haber podido dado alcance à trabucaire alguno. Una caja abandonada en la huida ha sido lo único que ha caido en su poder. Los cabecillas Cabrera y demas están llenos de espanto; anoche pasaron algunas horas en diferentes casas de campo. Hoy han andado errantes todo el dia, y solos ó con pequeñas partidas: estuvo en poco que Cabrera no cayese en poder de los leales. Seguido por el señor brigadier Manzano se dirigió à Coll de David à donde llegó el señor coronel Yauch poco despues, y si este hubiese tenido la suerte de verificarlo un poco antes, era indudable que Cabrera hubiese caido preso: su gorra, su levita, su pantalon garance y el mulo que montaba, está en poder del señor brigadier Manzano, así como el equipage de varios oficiales, un bagaje y algunas armas, pero subdivididos en pequeños pelotones y favorecidos por el pais, ha salvado su persona.

El señor coronel Yauch está dispuesto à perseguir vivamente à los trabucaires y reconocer detenidamente todo este pais por si puede cojer alguno de los dispersos.

Monistrol de Monserrat 22 de julio.

Hemos tenido en esta al intrépido brigadier Manzano, quien con su activa persecucion y con el tino y acierto propios de sus conocimientos de todo este pais ha obligado al sanguinario Cabrera y à los cabecillas que le acompañaban que se dispersasen vergonzosamente abandonando à las tropas leales el campo y el equipaje suyo y el de la mayor parte de los titulados oficiales, que por cierto es bien pobre segun se me ha asegurado.

Esta mañana ha salido el expresado señor brigadier con su columna; y parece lleva intencion de sacar todo el fruto de la importísima victoria conseguida sobre Cabrera impidiendo que este vuelva à reunir su gente.

No pueden Vds. figurarse el entusiasmo con que van los soldados y la confianza que tienen en un gefe que con tanto tino les dirige.

Me parece imposible que la canalla pueda resistir por mucho tiempo la tenaz persecucion que está sufriendo. Se me ha asegurado que en cinco ó seis dias apenas han podido descansar y que se duermen de pie y aun andando. Se dice que Cabrera está fuera de sí de rabia y de despecho por haber sido engañado por campanudos partes que le dirigian los cabecillas de por acá, y al ver marchitos y pisoteados por el ejército leal de Cataluña sus sanguinolentos laureles.

Manresa 21 de julio.

El señor brigadier Paredes despues de haber lanza-

do à Cabrera del distrito militar de Berga, continuando su persecucion ha llegado hasta esta ciudad despues de haberse puesto de acuerdo con el brigadier Manzano. Esta noche pasada ha pernoctado en Rocafort de donde ha salido siguiendo siempre los alcances à una gavilla de trabucaires de unos 150 hombres, por el puente de Vilamara, San Vicens, de Castellet, Castellgali, Casa Masana hasta Rejadell, donde descansó un poco y continuó despues por Pals, en cuyas inmediaciones se dividieron los trabucaires en partidas sueltas. Una de las guerrillas ha preso uno que se titula oficial perteneciente à la gavilla de Estartus.

Con las muchas columnas que se han aglomerado y puesto en combinacion por esta parte de Cataluña, creo de todo punto imposible que puedan resistir los trabucaires que segun todas las noticias andan muertos de cansancio.

PALMA.

Publicaciones oficiales.

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

E. M.—Archivo.—Seccion 2.^a

Orden general del 26 de julio de 1848, en Palma.

Los militares de las diferentes armas é institutos del ejército residentes en estas islas en la situacion de retirados, que antes del 17 de abril último hubiesen alcanzado los grados ó empleos de primero y segundo comandante, presentarán inmediatamente en el estado mayor copias autorizadas de los despachos ó reales órdenes de concesion de las referidas graduaciones, à fin de poder ser comprendidos en relacion para el obtento de los reales despachos de grado de teniente coronel que les corresponde, con arreglo à lo dispuesto en la real orden de 4 de junio último.

Lo que por disposicion del Excmo. Sr. Capitán general, se hace saber en la general de este dia para el puntual cumplimiento.—El coronel gefe de E. M.—*Juan Manuel Vasco.*

LOTERIAS NACIONALES.

Números premiados de la loteria del dia 13 de julio del actual.

Números.	Pesos fuertes.
7.766.	20.
10.260.	20.
14.102.	20.
17.871.	20.
18.203.	20.
24.069.	100.
28.102.	20.
38.729.	24.
44.101.	24.

Los individuos à quienes les haya cabido la suerte podrán pasar à esta Administracion con los billetes à percibir sus cantidades.

Quedan billetes de venta à 40 rs. cada entero de la loteria del dia 29 próximo.

Palma 26 de julio de 1848.—Jaime Muntaner.

CORREO DE AYER.

Segun anunciamos ayer extractamos à continuacion las Reales disposiciones que contienen las Gacetas de Madrid últimamente recibidas.

Gacetilla comercial.

Extracto de la lista dels lloid l'ist del 10 de julio.

Llegados á Charleston.

Dia 17 de junio.--Dorotea, c. Pagés de Barcelona.

--Id. 22, Diana, c. Maristany de id.

12 de julio.

Llegados á Génova.

Dia 1.º de julio.--Aguila de oro, cap. Barceló de Santiago de Cuba.--Id. id. Pastorcita, c. Pagés de Mayaguez.

Dia 3 de id.--Paquete de Puertorico, cap. Cabrera de Mayaguez.

13 de julio.

Llegados á Hamburgo.

Dia 8 de julio.--Vargas, capitán Sopalegui de la Habana.

A Bilbao.

Dia 3 de id.--Gachupin, cap. Azzolandia de Cristian-sund.--Id. 5, Cebuana, cap. Lopez de Manila.--Idem 4, Anita, cap. Benito de Londres.

A la Buteana.

Llegados antes del 6 de junio.--Carlos Habanero, cap. Baca; y la Cuba, cap. Dege (no se dice de donde en la lista.)

14 de julio.

Llegados á Liverpool.

Dia 13 de julio.--Enriqueta, cap. Tono de la Habana.--Id. id. Perla, c. Becochea de la Habana.

A Riga.

Dia 3 de julio.--Alerta, c. Casariego de Rivadeo.

Dia 4 de id.--Nueva Bella Antonia, c. Torrontegui de id.--id. 5, Sta. Carolina, c. Trelles de id.

FONDOS ESPAÑOLES.

Bolsa de Madrid del 19.

3 0/0 20 0/0

5 0/0 10 1/2 0/0 pap.

Acciones del Banco de S. Fernando 70 papel.

Descuento de billetes: De 4 1/2 á 4 3/4 0/0.

NOTA.--Á la salida del anterior correo estaba este descuento de 7 1/2 á 8 0/0, lo cual demuestra que el estado del Banco ha mejorado desde entonces notablemente.

FONDOS EXTRANJEROS.

Bolsa de Paris del 18.

3 0/0 cupon 22 junio 47 fr.

4 0/0 cupon 22 marzo 58

4 1/2 0/0 idem 67

5 0/0 idem 75



Gacetilla religiosa.

Santo del dia de mañana.

SAN PANTALEON MÁRTIR.

El ínclito mártir de Jesucristo san Pantaleon fué de Nicomedia, provincia de Bitinia en el Asia mayor. Era jóven de honestas costumbres, modesto, concertado en sus razones, de gentil disposicion, muy sobresaliente en la facultad de medicina, y de todos respetado y amado. Por haber oido decir á un viejo venerable, sacerdote cristiano de vida santísima llamado Hermolao, que en el nombre de Jesucristo se sanan todas las dolencias mejor que con el estudio de Esculapio y Galeno; habiendo hallado un niño muerto y junto á él una vívora; movido del Señor dijo entre sí: ahora veré yo si es verdad lo que el viejo me dice. Llegóse al niño y díjole: levántate vivo en el nombre de Jesucristo; y tu bestia ponzoñosa, padece el mal que le has hecho. Luego el niño se levantó con vida y la vívora quedó muerta. Visto este milagro, Pantaleon se fué á Hermolao, y le pidió que le instruyese en los misterios de la fe y le administrase el bautismo. Desde entonces al tacto de sus manos desaparecian las enfermedades incurables; daba vista á ciegos, pies á los tullidos: oído á los sordos, lengua á los mudos. A presencia del emperador Maximiano, ante quien habia sido acusado de cristiano, tomó por la mano á un paralítico desahuciado de los medicos, y le dió salud solo con decirle: levántate sano en nombre de Jesucristo hijo de Dios vivo: no habiéndolo podido conseguir con todas sus diligencias los sa-

cerdotes de los ídolos segun habian estipulado. Maximiano quedó confuso, el pueblo atonito y los sacerdotes mas endurecidos; quienes persuadieron al emperador que Pantaleon era mago, y que si no le quitaba la vida se perderia el culto y veneracion de los dioses y con ella el imperio. No hay horrores que no se ejecutasen contra el santo, y de todos le sacó libre el Señor haciendo ostentacion de su poder, hasta que alentando el mismo á los verdugos le cortaron la cabeza, de la cual salió leche por sangre, y el olivo á que estaba atado se rió luego cargado de fruto. Los fieles dieron á su santo cuerpo honrosa sepultura y en la iglesia catedral de Robello en el reino de Nápoles se conserva hoy dia una redoma llena de la sangre de san Pantaleon, y cada año el dia de su martirio, que fué el 27 de julio del año del Señor 311, se derrite y descuaja, estando el resto del año cuajada y dura. En el propio dia y en las grandes necesidades la sacan en procesion, y se ven grandes milagros que obra el Señor para gloria de su santo.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las — 4 hs. 52 ms.

Pónese á las — 7 „ 8 „

Los relojes deben señalar al mediodia verdadero las 12 hs. 6 ms 3 s.

ANUNCIOS.

En la librería de Gelabert, plaza de Cort, se suscribe al

NOBILIARIO MALLORQUIN.

POR

D. Joaquin María Bover, caballero del hábito de San Juan de Jerusalem, individuo de la Real Academia de la historia, etc. etc.

Constará esta obra de un tomo del mismo tamaño é impresion y cuasi igual número de láminas de la nueva edicion de las trobas de mosen Febrer.

Contendrá los escudos litografiados de las familias mallorquinas, y una noticia circunstanciada de los sujetos que por sus virtudes las han ennoblecido.

Si alguna persona desea que se mencione algun hecho notable de su familia, siempre que esté apoyado en documentos, y en manera alguna en certificaciones de reyes de armas, podrá comunicarlo con tiempo al autor.

Los suscriptores no han de hacer anticipo alguno. La impresion se empezará luego de reunidos 125 y se les repartirá dentro de dos meses.

Su precio no bajará de 40 rs. ni pasará de 50.

Caza.

Los señores que en el año 1847 y anteriores hayan obtenido licencia para cazar en el predio Son Verí del distrito de la villa de Llummayor, se servirán no hacer uso de ella; respecto que el propietario que suscribe tiene dada orden á su Guarda-Bosques que no permita cazar en dicha propiedad sin previa licencia suya, que deberán presentarle firmada precisamente en el corriente año. Lo que se avisa por medio de los periódicos de esta Capital para conocimiento de quien corresponda. Palma 26 de julio de 1848.—Gabriel Salvá.



VAPOR FRANCES LE POURVOYEUR.

El dia 2 de agosto entrante por la mañana, llegará á este puerto, si el tiempo lo permite, el expresado vapor procedente de Barcelona; y el mismo dia á las 2 de la tarde, saldrá para dicho punto; admite pasajeros á los mismos precios que el vapor el Mallorquin. Lo despachan los Sres. Canut y Mugnerot.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.

Circular del Sr. ministro de Gracia y Justicia á los reverendos prelados y tribunales superiores en que se dictan varias reglas en bien de la iglesia y del Estado.

Real decreto mandando que los infantes de España D. Fernando Maria Mariano, D.ª María Cristina y D.ª Amalia Felipa Pilar de Borbon, hijos del Sr. Infante D. Francisco de Paula, sean puestos al cuidado del Duque de Gor para que dirija su educacion é instruccion.

Real orden concediendo indulto á los que formaron parte de las facciones republicanas de Alicante y Valencia, exceptuando á los gefes Sendra, Ibars y Masip y á los que se encuentren en igual caso.

Real orden disponiendo que anualmente se publique la Guia eclesiástica.

Real decreto dando nueva forma á la direccion de policia de la Corte.

Real orden mandando que el quinto á quien se declare libre del servicio por aprehension del prófugo á quien suplía, sufra, si antes hubiese desertado, 6 meses de prision.

Otra declarando cesantía á los empleados de las juntas de comercio que sirvieron sus destinos hasta fin del año último.

Y finalmente varios partes de autoridades, y de gefes de columna, de cuyo contenido, en lo mas esencial, dimos ya cuenta en nuestro alcance de ayer; y algunas decisiones de competencias, estados de obras públicas y otras noticias oficiales de escasa importancia.

El Real decreto que dispone la suspension por ahora de la enagenacion de los bienes raíces, derechos, acciones y censos que pertenecieron á la orden de San Juan y á las ermitas, santuarios, hermandades y cofradías, fué dictado á consecuencia de una exposicion que dirigió á S. M. la junta creada para el arreglo de las cuestiones eclesiásticas, en solicitud de que fuesen acordadas las disposiciones siguientes:

1.º Que los bienes de las encomiendas de las cuatro órdenes militares que no se hayan enagenado todavía, se dividan en pequeñas suertes y sean vendidas á censo, prefiriéndose á los colonos y á los pobres.

2.º Que se vendan igualmente y en la propia forma los bienes procedentes de hermandades y cofradías que no se hayan enagenado.

3.º Que se vendan en los propios términos los bienes que fueron devueltos al clero por la ley de 1845, y que se administran por el mismo.

4.º Que aquellos de estos bienes que no sean una hipoteca segura para las pensiones y capital de los censos, se vendan á dinero, imponiéndose en censos ó en efectos seguros.

5.º Que los capitales que produzcan dichas enagenaciones se adjudiquen á la Iglesia, y sus pensiones se apliquen en parte de la dotacion anual del culto y sus ministros.

6.º Que los bienes que pertenecieron á los conventos de religiosas, y que no se han enagenado todavía, se vendan á papel de la deuda del Estado, abriéndose por su capital inscripciones á favor de las religiosas con el rédito de 3 por 100 pagadero por trimestres, el cual se les distribuya interinamente por la base de la consignacion, y en parte de ella hasta que se les haga la designacion y distribucion definitiva.

7.º Que las encomiendas de la orden de San Juan queden para la aplicacion que el gobierno les ha dado, á cuyo fin Su Santidad podrá expedir el indulto correspondiente.

Y 8.º Que para realizar las anteriores disposiciones, se suspenda desde luego la enagenacion de los bienes de las encomiendas de las órdenes militares, y se proceda de acuerdo con la Santa Sede hasta llegar al término apetecido.